

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 30 (1885)
Heft: 10

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

XXX^e Année.

N^o 10.

15. Octobre 1885

† Le colonel Hess.

Le colonel Rodolphe de Hess, autrefois célèbre dans nos cercles militaires, est mort le 30 juillet à Dissentis, canton des Grisons, où il vivait depuis plusieurs années dans une paisible retraite ; il y a été enterré le 1^{er} août.

Le colonel de Hess naquit en 1827 au château de Regensberg. C'est à Zurich, où son père occupait la place de juge criminel, qu'il passa sa première jeunesse et fit ses premières études. Plus tard, il vint à Lausanne pour se préparer à suivre l'enseignement supérieur. Après avoir subi avec succès l'examen de maturité, Hess se rendit, au printemps de 1846, à l'université de Bâle pour y étudier le droit. Mais bientôt son goût pour le service militaire le fit entrer dans les troupes suisses de Rome. Il s'engagea comme cadet dans le régiment de Salis et fut nommé officier au commencement de 1847.

Bientôt l'occasion de faire preuve de son courage guerrier s'offrit à lui. Le pape Pie IX, alors zélé défenseur de l'indépendance italienne, envoya en 1848 les troupes suisses à Vicence pour combattre les Autrichiens. Là ils eurent à soutenir, sous les ordres du général Durando, un combat contre le corps autrichien du général comte Nugent ; plus tard, Vicence fut attaquée par l'armée du feld-maréchal comte Radetzky ; après une courageuse résistance sur les hauteurs environnantes, en particulier sur le Monte Derico et la Madona del Monte, le général Durando fut forcé de capituler. Mais la victoire avait été chèrement achetée par les Autrichiens. La bravoure des Suisses avait longtemps fait pencher la balance de leur côté. L'ennemi lui-même honora le courage des deux régiments suisses. Le lieutenant de Hess se fit remarquer parmi les plus braves. Pour sa vaillante conduite, il reçut sa première décoration.

Après le retour des régiments suisses dans l'Etat de l'Eglise, le pape se détacha du mouvement national et peu après, ensuite des événements politiques, ces corps d'élite furent dissous. Le lieutenant Hess rentra à Zurich pour quelque temps. En 1851, il alla à Naples et là, grâce à de bonnes recommandations, il fut